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连日来，《洛阳晚报》创刊20周年系列
活动之一——由洛阳日报报业集团联合洛
阳市文物管理局、河南省自驾旅游协会共同
举行的“牡丹使者”重走丝绸之路大型文化
采风活动在全市上下引起极大关注。

除了众多市民对本次活动给予的关
注和支持，我市相关领域负责人也对本次
活动给予赞赏和支持。大家一致认为，这
场由洛阳市主流媒体发起的活动，不仅是
一次大型的文化采风活动，更是洛阳文化
和洛阳城市形象的一次全面展示。
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今日关注

申遗没有旁观者 晚报要当主力军
市民关注度持续升温，甘肃、新疆媒体与本报联动
受访者一致认为，这场由洛阳主流媒体发起的活动，不仅是一次大型的
文化采风活动，更是洛阳文化和洛阳城市形象的一次全面展示

7月30日本报吹响征集“丝路使者”的“集
结号”后，连日来，大批市民和文化界人士对此次
大型文化采风活动表现出极大的热情，对《洛阳晚
报》在我市申遗活动中表现出的社会责任感表
示赞赏。

洛阳师范学院宣传部部长、社会学者安锋
说，由洛阳日报报业集团牵头组织的这次活动，
是洛阳文化更加自信的表现，“洛阳文化北宋以
后衰落，现在重新拾起‘千年帝都，丝路起点’的
品牌，值得每一个洛阳人骄傲”。

安锋说，由洛阳各界人士组成的友好大使队

伍从洛阳出发，在巡游丝绸之路的过程中与其他
城市进行文化交流，一方面能发动大家共同努
力，开创丝路申遗的大业，另一方面也体现了媒
体对洛阳这座城市的强烈责任感，通过这次活
动，也能确立《洛阳晚报》在全国媒体中独一无二
的地位。

据粗略统计，截至昨日下午，通过电话、网络
等咨询此次活动的市民已有近千人次。同时，沿
途的《兰州晚报》《新疆都市报》等媒体也已与本
报取得联系，表示将联动报道此次大型文化采风
活动，并为我们的采风活动提供帮助。

“洛阳是全国唯一一个‘双申遗’城市，这是
全市人民的光荣和责任。助申遗成功，任务繁
重，时不我待。在这一关键时刻，咱们的主流媒
体就应充当先锋，担当主力军，发挥自己强大的
造势功力，将保护丝绸之路文化遗产的理念、举
措引入人心，以调动市民群众参与丝路申遗的
积极性。”昨日下午，说起由洛阳日报报业集团
联合市文物管理局等单位组织的重走丝绸之路
大型文化采风活动，市委宣传部常务副部长归
宝辰给予充分肯定。

归宝辰说，世界文化遗产数量的多少，既能
表明一个国家、一个民族在历史上曾经为人类
发展和社会进步做出的贡献大小，也能反映一
个国家综合国力的强弱和推动社会文明发展力
度的大小。同理，一个城市拥有世界文化遗产
的数量，也彰显着这个城市的综合实力和文化
魅力。在2014年的申遗工作中，我市能有两个
项目同时备选，非常难得。在这样的重大机遇
面前，我们的新闻媒体更应该发挥自身优势，宣
传申遗工作，助力申遗工作，力保我们的申遗工
作大丰收。

“这次举行的大型文化采风活动，就是一次
非常给力的行动。”归宝辰说，咱们的采访队伍和
洛阳市文史界的专家、艺术家一起沿着丝路古道
前行，在将近一个月的时间里，一边探寻这条千
年古道上的丝路遗址文化，一边向国内外介绍咱
们洛阳的丝路文明，可谓双丰收。归宝辰还建
议，采风团要发挥媒体的联动作用，通过与沿线
新闻单位的合作，更多地传递洛阳近年来城市发
展，尤其是在大遗址保护上取得的成就，促进洛
阳与丝绸之路沿线其他城市在经济、文化、旅游
等领域的深度交流。

“丝绸之路和大运河申遗是现在全市上
下最关注的一件大事，洛阳日报报业集团能
在《洛阳晚报》创刊20周年之际，举行重走
丝绸之路大型文化采风活动，为申遗工作助
力，这种社会责任感令我们非常感动。”市文
物管理局局长刘德胜昨日对洛阳晚报记者
表示。

刘德胜说，作为丝绸之路的东方起点，洛
阳对丝绸之路的繁荣发展起到了极其重要的
作用，也因此留下了许多与之相关的文献和
重要的文物遗迹。随着丝绸之路申报世界文
化遗产工作的不断推进，洛阳也成为国内外
专家学者关注的焦点。

近期，联合国专家组将对洛阳申遗工作进
行检查验收。在申遗冲刺阶段，由我市主流媒
体联合全市各界专家学者以及普通市民组成
重走丝绸之路队伍，拟从洛阳出发，沿着丝绸
之路古道一路向西，探寻丝路遗珠，向沿途的
城市宣传洛阳的丝路文化，通过自己的力量为
洛阳的丝绸之路申遗工作助力，这种做法值得
称赞。

刘德胜表示，丝绸之路申遗属跨国申遗
项目，举世瞩目。此次重走丝绸之路采风
团沿途经过的地方，都是丝绸之路沿线的重
要历史文化名城和遗址点，希望采风团的成
员们能通过实地走访，为广大市民和读者介
绍更多的丝路文化遗存，为洛阳的国际文化
旅游名城建设收集更多的经验；同时，在采
风途中，也能将洛阳丝路文化和大遗址保护
取得的成效介绍给更多的人，让更多的外
地朋友关注洛阳，关注洛阳的大遗址保护
工作。

“丝绸之路曾经是世界上最长的东西方交流大
通道，其重要的历史和旅游价值不言而喻。洛阳是
丝绸之路上一座重要的城市，这次重走丝绸之路活
动，是我市建设国际文化旅游名城的一次有益探
索。”昨日，对于由洛阳日报报业集团牵头组织的重
走丝绸之路大型文化采风活动，市旅游发展委员会
主任魏立峰给予了高度评价和充分肯定。

魏立峰说，在丝绸之路申报世界文化遗产的关
键时刻，全市各个部门都应当为打造这条世界级的
精品旅游线路做出贡献，而洛阳日报报业集团能率
先行动，勇挑重担，体现了媒体的责任感和担当。

魏立峰表示，丝绸之路是一条东西方之间经济、
政治、文化交流的主要道路，随着这条路的开通，以
造纸术、印刷术为代表的东方文明传播到世界各地，
世界各地的先进文化也传到中国。可以说，从古至
今，这条陆上丝绸之路始终是中西交往的一条重要
通道，尤其在中国当今的对外经济交流中，仍然发挥
着重大作用，我们应该很好地加以利用。

如何利用？这次大型重走丝绸之路活动就是
一次很好的探索。魏立峰说，纵观丝绸之路，区域
旅游资源分布极为广泛，既有各具特色的自然风
光，又有历史厚重的人文景观。石窟艺术、自然风
光……在数不胜数的景观中，游客既能获得深层次
的审美享受和旅游体验，也能深入认识各个旅游目
的地的历史遗产价值。

“洛阳牵头重走丝路，通过媒体强大的宣传攻
势，能很好地带动沿途城市的参与热情，让大家意
识到丝绸之路作为一个完整旅游品牌的重要意
义。”魏立峰说，他相信这次重走活动，必将进一步
加深沿线的旅游交流，为开辟丝绸之路旅游线路提
供新思路、新理念，从而将这笔历史厚重、特色鲜
明、魅力无穷的文化遗产打造成一条黄金线路。
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